
 

 
 
 
Le 17 juin 2023 
  
  
M Luc Legris  
Directeur adjoint à la DSMPP 
CIUSSS de l’Est-de-l’Île-de-Montréal  
 
Objet :  Commentaires du conseil multidisciplinaire (CM) concernant le protocole 
 Prévention du suicide PID-CEMTL-00091 

  
 
Monsieur,  
  
Conformément à l’article 370.7 de la LSSSS, attribuant la responsabilité au CECM de donner son 
avis sur l’organisation, la distribution et l’intégration des services sur le territoire et sur la planification 
de la main-d’œuvre, nous partageons nos commentaires à la suite du protocole prévention du 
suicide PID-CEMTL-00091 présenté lors du CQPCI le 22 juin 2023.  
 
Commentaires  
 
L’enjeu du suicide a un impact émotionnel qu’il ne faut pas négliger, tant auprès de la clientèle que 
des intervenants. Le CECM juge important d’avoir cette idée en tête au départ de la 
communication de ce protocole.  
 
L’année dernière, le gouvernement du Québec lançait la stratégie nationale de la prévention du 
suicide 2022-2026. Elle contient plus de quinze mesures qui s’articule autour de quatre axes. 
Comment la stratégie nationale a influencé la mise à jour du protocole?  

Dans un rapport du coroner, le rapport d’enquête 2019-00257 Loi sur les coroners pour la 
protection de la vie humaine, il est noté que les décès par suicide se caractérisent par un 
historique et des liens avec le réseau de la santé. Les victimes avaient toutes déjà présenté des 
idées ou des comportements suicidaires.  
Nous croyons donc nécessaire de renforcer le réseau des partenaires impliqués afin de s’assurer 
de la continuité des soins et d’une cohésion dans les interventions.  
Existe-t-il un mécanisme pour documenter les histoires de cas suicidaires qui n’avait plus de soins 
actifs dans notre établissement?  
 
 
 
 
 
 
 



En terminant, le CECM croit qu’on devrait porter une attention particulière au développement des 
formations locales afin de s’assurer qu’elles correspondent au même standard de qualité que ceux 
des organismes officiellement reconnus dans le domaine (Suicide action Montréal).  
De plus, le développement de tout matériel en lien avec le protocole devrait faire l’objet d’une 
réflexion à la lumière du plan d’action ministériel.  
 
 
Veuillez agréer, Monsieur, l’expression de nos meilleurs sentiments.  
 
 
 
Le comité exécutif du Conseil Multidisciplinaire 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


